

## 資料⑤

### 14. その他、インターンシップに関わることでお気付きの点など、学校へのご意見ご感想をお書き下さい。

#### まちづくり分野【主に建設業・市役所・建設会社・コンサルタント・設計事務所・工務店など】

事前にいただきました誓約書について日付に誤りがあったり、本人氏名・保護者氏名共に学生さんが書いたと思われるものは万が一の場合に不安に思われる企業の方もいらっしゃるのではないかと思いました。

・実施時期については11月で問題ないですが、本市受入れ担当の業務の都合上、月の前半に設定していただけると助かります。（実施がある程度決まった段階で予告していただいても結構です。）

生徒さんにとって1名でインターンシップに来るのは心細く不安なことだと思いますし、受入側にとっても、インターンシップにあたって、多くの職員を動員しておりますので、次年度以降は、複数名の生徒さんにしていただけるような仕組みにしていただけるとありがたいです。

技術職の職員が減少している昨今、次世代の技術職の育成をして若い人材と関わることが、職員のモチベーションアップにもつながります。

来年以降もインターンシップ受入を希望します。

もう少し時期が違えば、4・50代の職員に加え20代の職員が配属されている職場体験も可能かと思います。6～9月は閑散期ではありませんが、比較的現場も少ない状況となり職員にも余裕がある場合があります。

・今回の2名の生徒に限るなら、大変誠実で、礼儀正しく感心させてもらいました。

・年に一度といわず、数回実施いただきても弊社では受入れていきたいと思っています。

・弊社には御校の卒業生も数名おりますので、今後継続的に採用していく体制を整えたいと思っております。

インターンシップ1日目の反省点が2人とも寝てしまったでした。3日目の最終日も同じく寝てしまったと記入されたいました。自分が反省点に挙げているのであれば、改善しようとした姿勢を見せて欲しかったです。

受入れ学生から感じたことは、電話連絡が苦手であることです。事前あいさつの電話がなく、（弊社側の連絡ミスかもしれません）アポイントなしでの訪問となつたこと。研修時も1日の終わりに電話するように伝えましたが、1.2日目は連絡なし。最終日は現場で担当している弊社社員から学生に連絡するように伝えてもらい、連絡がありました。ただ、電話口でいきなり要件を伝えてきましたので、まずは名前を名乗ること、挨拶すること、約束は守ることを伝えました。事前に指導はされていると思いますが、大人側が当たり前だと思っている前提を考え直す必要があると感じました。

インターネットとは違いますが、ICTを活用した機器、建機の体験会（2時間～半日）を開催していますので、ご興味があればご連絡ください。

弊社として初めての試みでしたのでご期待に沿えるか不安がありましたが、インターンシップ日誌を読ませていただきますと、好意的な感想でほつとしました。

2人で来られる方が楽しくお仕事していただけてたような気がします。こちらとしても、少し忙しく、対応してあげられない時でも2人で意見交換等していただけたので助かりました。

外での活動材料が、タイミングにより内容の幅が出てしまう。今回は非常に充実した経験をしていただけたと思います。

コロナ禍において、人と会うことや建物を見ることなどがずいぶんできなかつた学生さんに、少しでも体験してもらえてプラスになればよかったです。

今回、初めてインターンシップ受入をしたため、弊社対応の不慣れな点が多くあったかと思います。9の質問で、あえて「検討する」を選んだ理由ですが、高校生の希望が「設計」であったことを聞き、急遽現場体験の時間を増やすことにいたしましたが、体験する高校生からすると弊社の業務内容では不本意なのではないかと感じました。また、実際、法規の授業を受けた上であれば、弊社の業務内容を理解しやすく、体験していただく内容ももう少し実務に則した業務にできたのではないかと思います。

設計事務所にとって CAD 利用は必須ですので、インターンシップ前に授業で練習されていることは意義があることと考えます。

インターンシップを通してインテリアの仕事に携われる魅力を感じられ、正社員になる希望をもって頂ければ幸いです。

貴重な職業体験の機会なのでできるだけ就職希望の生徒をインターンシップに受け入れ採用に繋げたい

今後学生を受け入れる際に下記2点お願いしたいです。

・弊社の業務内容等をある程度把握した上で、来社いただけますでしょうか。

・将来的に大工職を希望される方に来ていただきたいです。

本来なら建築現場で実務研修をしてもらうのが良いとは思いますが、受注者の個人情報保護などで、ここ数年は弊社の作業場での加工が主となっているので、生徒さん達にはやや物足りない点があるかもしれません、今後ともご協力することで地域貢献を続けたいと考えています。

過去に来た生徒さんが卒業して、就職したとか、進学したとか、「前のあの子どうなったんやろ...」と思つたりしたので教える範囲で知りたいです。

熱心な生徒さんで良かったです。

<p><b>ものづくり分野【主に製造業…機械・電子部品メーカー、金属・非金属素材加工、設備工事会社など】</b></p>
<p>今回は2名が違う科の生徒さんで、お二人のコミュニケーションがあまりありませんでした。クラスや科が同じでコミュニケーションがあれば、わからぬことを教えあつたりできるのにと思いました。</p>
<p>日誌忘れ、筆記用具忘れのあった方がいて、筆記用具の貸出や日誌のメールやり取りで対応いたしましたが、失敗して困る機会を奪うことになったかなという想いもあるので、対応など先生のご意見が聞けると嬉しいです。</p>
<p>・可能であれば就職希望の生徒を受け入れたい。・インターンシップ開始前の打ち合わせに来社される期間が、ある程度分かっているのであれば早めにご連絡いただきたい</p>
<p>将来に繋がるインターンシップであればうれしいです。弊社を逆指名していただけたらいいなと思います。</p>
<p>3日間と短い期間でしたが、今後将来職業を選択する機会において1つの判断軸となれば幸いです。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。</p>
<p>しっかりとした受答で、真面目に取り組んでいただきました。</p>
<p>制服を着てお客様の所での作業なので挨拶の大しさを理解して頂き実践してもらっていた点がよかったです。</p>
<p>学生たちの勉強にはなると思いますが、会社側が取り込んでいる状況時は正直言って学生たちに行って頂く作業についてあげられる時間もありません。こちらに余裕がないと、学生たちに丁寧な対応ができず、こちらの気持ち的にも消化不良になってしまいます。学生たちが一所懸命であればあるほど、心苦しく思います。ものづくりと言つても、特殊な会社ですのでいつも悩ましく思います。仕事は楽しいだけではありませんが、悪い印象を与えたくないと思っています。</p>
<p>本アンケートの設問2~7に関しては学生ごとに違うため一括の記載が難しい。</p>
<p>礼儀正しい貴校の生徒様から、こちらがいろいろと学ばせて頂いております。</p>
<p>今回の学生就職や進学を真剣に考えておられ、とても意欲的で相互にメリットがあると感じました。しかし、インターンシップ制度が必須課程であれば、希望しなくとも参加することになる為、目的意識を持たずに無気力で来られる可能性もある。相互メリットがあるのは参加者が意欲的である場合のみです。デメリットが強く出ると受入は難しくなるので、インターンシップ制度は希望者のみで実施してはいかがでしょうか。最後に、アンケートの電子化を希望します。</p>
<p>インターンシップ期間について、可能であれば5日程度確保できればと存じます。弊社での製造工程において、5日程度であれば実際の工程における実作業等の体験が可能で、より実際に即した就業体験が可能かと思います。</p>
<p>今回、事前に生徒さんとの面談をさせていただき、インターンシップにスムーズに入ることができて良かったと思います。</p>
<p>生徒様が社会体験できる様、今後もご協力させていただきます。</p>
<p>非常に当社の製造工程や製品、工法に興味を持ってくれ、様々な質問をいただきました。ただ、予定時間を大きく超過する程の質問量であったので、時間に沿った行動となる様意識して下さると良いと思います。また、素直な生徒さんたちではありました、企業に学びに来ている割には少し態度や挨拶面では、礼儀が不足しているように感じました。当社は雰囲気に緊張感のない部分もある為そういう要因もあるかと思います。</p>
<p>例年、生徒の礼儀や態度は教育が行き届いており素晴らしいですが、日誌の誤字・脱字の多さが気になります。その場で指摘・修正をお願いしておりますが、社会人になると報告書の作成も出てきますので早い段階で正しい文章を書く練習ができるとより良くなるのではと思いました。</p>
<p>今回は事前の工場見学時に CAD もさわってみたいとの要望があり、CAD を少しですが体験していただきました。来年からも工場見学時に体験してみたいことを言ってもらえば、できるだけ考慮をしたプログラムとさせていただきます。</p>
<p>弊社は今年、初めてインターンシップに関わる事となりました。不慣れな点は、先生や生徒に戸惑いを感じさせてしまったかもしれません、この経験を活かし、次回への展開に繋げたいと考えています。この機会は企業にとって、無形的ではあります、かなり価値のある取り組みであると考えています。</p>
<p>今回は弊社も初めてのインターンシップでしたので学生として伝えられたか逆に心配しております。お力になったかはわかりませんが、今後の就職先で、弊社で学んだことを生かせて頂ければ幸いです。今回は弊社にとっても貴重な体験をさせていただきありがとうございました。</p>
<p>良い取り組みだと思います。一昔前と比べて社内での教育期間が極端に短くなっていますが、こういう取組を綿密に行うことによって、社会全体の底上げに繋がると思います。</p>
<p>とても真面目で礼儀正しく一生懸命頑張ってくれました。</p>
<p>生徒様方にとっても展示会等を官能できる機会があると良いのではないかでしょうか？</p>
<p>この度は貴重な機会を頂きありがとうございました。今回参加させて頂いた皆さんは元気で、社内に会う人に積極的に挨拶ができて驚き、楽しんで作業をされていたのが印象的でした。</p>